
CARE France

CAP 19

13. rue Seorqes Auric
75922 Paris Cedex 19

tel 01 53 198989

fax 01 53 19 89 90

e-mait info·(are@(dr~france.org
internet www.carefrance.org

Paris, Ie 21 mars 2005

DGELARG Ai 'f'~'i.
A DC 01

8 C D E

29/03/2005
DO E 0

AI BI CI DI E I
A Bl Cl Dl E 1
A 83 C3 03 E 3
A4 C4 04 E 4

O~ E ~

Merci de notre conversation telephonique .

.Ie me rejouis de faire votre connaissance Ie 7 avril prochain.

En vous rencontrant, mon ambition et mon espoir est de faire de SERA une sorte de « bureau
detudes » benevole de la Commission sur cette question des abandons d'enfants.

Telle etait bien la mission que m'avait assignee Jacques Delors, en 1990, lorsque, sous ses
auspices, j' ai cree I' association.

Quinze ans ont passe, et SERA a grandi : desormais partie integrante de I'association CARE,
elle compte plus de 130.000 donateurs et, avec un budget annuel de 3 it 4 millions d'Euros,
elle intervient dans plus de la rnoitie des 41 departements de Roumanie.

Sans forfanterie, je crois pouvoir dire que j'ai vraiment I'experience de ce sujet, et rien ne me
ferait plus plaisir que de vous etre utile en la partageant avec vous.

Ma conviction est que no us avons aujourd'hui une chance historique de regler enfin ce
probleme car :

- a Bucarest, une nouvelle equipe est arrivee aux commandes it la suite des elections de 2004 ;
elle est honnete, clairvoyante et pleine de bonne volonte ;

- a Bruxelles, Ie Commissaire charge de I'Elargissement a change, vous-meme abordez Ie
dossier avec des yeux neufs, et, au sein du Parlement, Ie rapporteur en charge de l'adhesion de
la Roumanie est lui aussi nouveau et ouvert.

Tout se passe donc cornme si une conjonction favorable des astres s'etait mise en place pour
venir it bout du fleau,

Sur Ie fond, que faut-il faire ?
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Pour prendre une comparaison irnagee, je dirais que les precedents gouvemements roumains
ont laisse ouvert Ie robinet it I'entree et ferme Ie robinet a la sortie, alors qu'il faudrait faire
I'inverse: fermer Ie robinet it I'entree et l'ouvrir it la sortie .

Je m'explique :

- les anciens dirigeants roumains ont laisse Ie robinet ouvert II I'entree en ce sens qu'ils n'ont
pris aucune mesure pour diminuer le nornbre des abandons denfants, qui demeure au meme
niveau qu'au temps de Ceaucescu.

Leur principal souci a consiste it « mettre la poussiere sous Ie tapis », cest-a-dire a dissimuler
Ie phenomene en « desinstitutionnalisant » et en disseminant les enfants aux quatre vents de
pretendues « assistantes sociales », remunerees mais, pour la plupart, non formees ni
survei llees ;

- en rnerne temps, ils ont ferme le robinet a la sortie parce qu'ils ont neglige I'adoption
nationale, et suspendu puis interdit l'adoption intemationale.

Or, c'est exactement Ie contraire qu'il conviendrait de faire, c'est-a-dire :

- fermer le robinet it I'entree par une politique de prevention de I'abandon : planning familial
et aide sociale aux families defavorisees ;

- ouvrir le robinet a la sortie en stimulant l'adoption nationale et en organisant des procedures
dadoption intemationale rigoureuses et efficaces en conformite avec la Convention
Intemationale de La Haye et la Charte des Nations Unies.

Cher Wenceslas, telle est I'orientation de la nouvelle politi que dont je souhaiterais ardemment
la mise en ceuvre .

Je ru'en suis entretenu avec Ie Premier Ministre roumain, ainsi qu'avec ses principaux
coJlaborateurs en la matiere, et tous sont bien conscients de ce que c'est cela qu'il faudrait
faire.

Mais ils ont peur de « Bruxelles ».

Oui, ils ont peur de mecontenter Ie Parlement et la Commission de I'Union Europeenne s'ils
osent dire la verite, a savoir que I'heritage est catastrophique.

Or, cornme vous savez, l'objectif prioritaire des dirigeants roumains est I'adhesion de leur
pays a l'Union Europeenne, et ils ne prendront aucun risque: ils sacrifieront les enfants
abandonnes si c'est Ie prix it payer pour l'adhesion.



Finalement, la situation est ala fois tres simple et tres cornpliquee :

- elle est tres simple parce que Ie diagnostic et la therapeutique pour venir it bout du fleau des
abandons sont evidents ;

- elle est tres compliquee parce que tout depend de la marge de manceuvre que la Commission
et Ie Parlement europeens peuvent donner au gouvemement roumain pour agir.

Lcs pauvres enfants abandonnes sont ainsi devenus un enjeu de pouvoir.

C'est dans ce contexte, cher Wenceslas, que je suis heureux de vous rencontrer pour VOLIS dire
it cceur ouvert ce que je sais de la situation concrete des enfants, et pour ecouter les conseils
qLle VOLISvoudriez bien me donner afin que j'oriente I'action de SERA de maniere utile.

Merci encore de votre ouverture a ce dialogue, que j 'aborde avec beau coup d'espoir.

.Ie vous prie de croire, cher Wenceslas, a I'expression de mes sentiments les meilleurs.

Francois de Cornbret

P.S. Ci-joint pour votre information Ie compte-rendu d'un recent voyage.

Monsieur Wenceslas de Lobkowicz
Chef dUnitc
Direction Gerierale Elargissement A3
Commission Europeenne
Route de Geneve n° I
1049 Bruxelles
BELGIQUE


